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COMITE DEPARTEMENTAL DU LOIRET 

DE LA FEDERATION FRANCAISE DE CYCLOTOURISME 

COMPTE-RENDU DE LA 47ème ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
DU COMITE DEPARTEMENTAL DU LOIRET A FLEURY LES AUBRAIS 

LE DIMANCHE 22 OCTOBRE 2023 

N°2023-08 

A l’attention de : 
FFCT 
Président du Comité Régional Centre-Val de Loire  
Secrétaire du Comité Régional Centre-Val-de Loire 
Président d’honneur du CODEP 45 
Présidentes et Présidents des Associations Loirétaines 
Présidents des CODEP 18-28-36-37-41-45 
 
 

         Sur 32 Clubs   - 20 Clubs sont présents ou représentés  
                           - 6 sont absents : Amilly, ASTOM, John Deere Saran, Roue Libre Bénédictine, St Maurice sur 
Fessard, Saran) 
                            - 6 se sont excusés : Châtillon sur Loire, La Ferté St Aubin, Montargis, Nogent sur Vernisson, 
Ouzouer sur Trézée, Poilly lez Gien 

 
Christophe LEGER, Président du Cercle Jules Ferry Cyclo, souhaite la bienvenue aux participants à la 47ème 
Assemblée Générale du Comité du Loiret de la Fédération Française de Cyclotourisme . Il présente brièvement 
son Club et ses activités et particulièrement l’organisation des différents Brevets. Il souligne le palmarès du CJF 
lors du dernier Paris-Brest-Paris (70 validations depuis la création du Club) et la brillante participation à cette 
épreuve de 2 jeunes de son Club. (Sujets développés par son intervention au cours de la séance) 
Il souhaite à toutes et à tous une bonne réunion, avant de céder la parole à Mme Maryline COULON Maire 
Adjointe qui évoque la vie associative de la commune. Elle salue et remercie tous les bénévoles qui 
interviennent dans les Associations et souhaite à son tour aux participants une bonne assemblée 
 
 
Benoît GROSJEAN, Président du CODEP Loiret, prend ensuite la parole : 

Madame la représentante de Madame le Maire,  

Monsieur le vice-président de la Fédération Française de Cyclotourisme, 

Monsieur le président du Comité départemental olympique et sportif du Loiret, 

Monsieur le représentant du comité directeur régional FFCT, 

Mesdames les présidentes, Messieurs les présidents des associations FFCT loirétaines, 

Mesdames, Messieurs, Chers amis cyclotouristes, 

Selon le dernier pointage qui m’a été communiqué, 20 des 32 associations que compte le Comité Départemental sont 

représentées. Vous me permettrez de déplorer que certains clubs se dispensent régulièrement de cette rencontre 

annuelle. 

 



                                                                                                                    

 
2 

Les membres individuels du Loiret que nous avions invités à se réunir en amont de notre assemblée générale n’ont pas 

désigné leur représentant. 

Les voix (65) portées par les 20 associations présentes ce jour dépassent largement le quorum, fixé par l'article 5 de 

nos statuts, à 50 voix. L'Assemblée peut donc valablement délibérer. 

En conséquence, je déclare ouverte la 47ème Assemblée Générale Ordinaire du Comité Départemental du Loiret de 

la Fédération Française de Cyclotourisme et recevables toutes les décisions qui y seront régulièrement prises. 

 

Merci à nos invités qui ont pris de leur temps précieux pour être parmi nous : 

•   Alain BOYER, Président du Comité Olympique et Sportif du Loiret 

•   Dominique LAMOULLER Vice-Président de la FFCT 

•   Philippe RAGACHE Représentant du Comité Directeur Régional FFCT          
 

Je vous remercie d’excuser l’absence : 

• de la Présidente Fédérale, Martine CANO, qui devait être des nôtres, mais qui a perdu son père cette semaine, 

• de mes collègues présidents des CODEP Centre-Val de Loire du Cher, de l’Indre, de l’Indre-et-Loire et du Loir-
et-Cher, 

• de Laurent SIBRAC, censeur aux comptes, retenu en Slovanie, 

• de Bruno DAUVILLIER Président d'honneur du comité départemental, 

• de Davy MASSON, directeur de Tourisme Loiret. 
 

Mesdames Messieurs les représentants des associations du Loiret Merci d'être présents,  

Je vous remercie et je vous propose de passer à la suite du programme. 

 

L’année 2023 aura vu la disparition de certains de nos proches. Je n’oublierai pas non plus les soucis de santé ou les 

conséquences des accidents dont ont été victimes certains d’entre nous, dont un élu départemental, Olivier PASQUET. 

J’aurai une pensée particulière pour notre collègue de l’ASPTT Orléans, Patrick DUFIUR, nouvel animateur club, 

décédé accidentellement durant l’été, et pour Laurence LEFEVRE, vice-présidente de l’UC Nogentaise, emportée par 

la maladie cette semaine. 

Je vous demande une minute de silence pour tous nos collègues cyclotouristes décédés ces derniers mois, et pour 

tous ceux qui ont eu à subir un deuil dans leur famille en cette année. 

MINUTE DE SILENCE 

Merci.... 

Je vous remercie et je vous propose de passer à la suite du programme. 

 

Approbation du procès-verbal de l’AG du 22 Octobre 2022 à Pithiviers le Vieil : 

Aucune remarque n’étant formulée, le compte-rendu de l’Assemblée Générale Départementale du 22 Octobre 2022 à 

Pithiviers le Vieil est approuvé et passe au statut de procès-verbal. 
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Ouverture 

 

C’est toujours avec un peu de blues dans l’âme que je reviens depuis quelques mois à Fleury les Aubrais, avec la 

nostalgie du site Orange que je dirigeais il y a 20 ans, site que je vois disparaitre sous les coups des bulldozers. 

Je voudrais remercier tous les élus départementaux et membres des commissions qui contribuent à faire fonctionner 

notre structure. J’associe à mes remerciements l’association de la SMOC St Jean de Braye qui nous a hébergés pour 

la réunion des présidents, celle Chanteau qui a accueilli le Critérium du Jeune Cyclotouriste, celle de Boigny sur 

Bionne qui a reçu l’étape loirétaine du Challenge du Centre « souvenir Pierre CAZALIERES» et le CJF qui nous accueille 

aujourd’hui pour notre assemblée générale départementale. 

Je voudrais aussi adresser mes remerciements à tous ceux d'entre vous qui nous apportent un soutien moral à défaut 

d'une contribution directe à nos missions départementales, qui nous félicitent de notre travail bien que tous les 

postes possibles ne soient pas remplis et qui apprécient à sa juste valeur le travail que nous réalisons. 

 

Rapport Moral : (Benoît GROSJEAN) 

 

Rapport Moral 

 

 

Il y a 20 ans déjà, à Gien, poussé par mon mentor, Samuel NEULET, je suis rentré au comité directeur départemental 

pour en prendre directement la présidence. J’espère que le travail effectué durant ces 2 décennies aura répondu à 

vos attentes, pour autant que les clubs aient d’autres attentes vis-à-vis du comité directeur que celle de valider les 

dates de leurs organisations. J’ai longtemps œuvré en parallèle d’une activité professionnelle très chargée, mais 

toujours avec l’ambition de répondre à vos questions dans les délais les plus courts possibles. 

L’an prochain à Boigny/St Jean de Braye, vous renouvellerez le comité directeur. Comme je l’ai déjà maintes et 

maintes fois annoncé, si vous m’en offrez la possibilité – en me reconduisant au comité directeur départemental – 

je profiterai du 50ème anniversaire du comité départemental en 2026 pour passer la main à un successeur. À la 

suite de quoi je ne prendrai part à aucune commission départementale de manière à ne pas me positionner en 

censeur par rapport aux nouveaux élus. Je ne fais pas d’illusion par rapport à ma mission actuelle, sachant que, 

comme dans beaucoup d’associations, je suis devenu Président par défaut en l’absence de candidat en 2003... et 

durant ces 20 dernières années, mais quoiqu’il en soit je stopperai ma mission présidentielle départementale en 

octobre 2026. Alors bientôt ce sera à vous de prendre la main pour accompagner les ambitions du comité 

départemental du Loiret... 

 

Un certain nombre d’élus actuels ont conservé – ou vont conserver – un mandat tant que je reste Président, mais 

ne repartiront pas ou stopperont leurs missions en même temps que moi. Alors profitez-en pour donner un nouveau 

souffle au comité directeur en faisant en sorte que de nouvelles idées se fassent jour avec de nouveaux élus. Mettez 

plus de mixité dans le comité directeur, plus de jeunes, développez la formation des dirigeants et l’information des 

cyclotouristes, maintenez les relations - généralement très difficiles - avec les élus départementaux et les médias... 
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Je vous ferai – pour le moment - grâce du bilan de ces 20 dernières années, j’aurai l’occasion d’y revenir plus tard. 

Toutefois je me félicite qu’une nouvelle association nous ait rejoints en 2023, la Roue Libre Bénédictine, même si 

cela ne compense pas l’arrêt de Dadonville, Noyers et St Ay. J’ai d’ailleurs été surpris de découvrir – sauf pour St 

Ay – ces arrêts sans que leurs dirigeants m’en aient fait préalablement part. 

En 2023, nous aurons enfin pu démarrer nos interventions dans le cadre du Savoir Rouler A Vélo (SRAV), mais qu’il 

est difficile de se faire connaître et reconnaître face à des structures qui ont choisi de mettre en œuvre ces mêmes 

actions afin de donner de l’activité à leurs salariés. 

Je suis profondément déçu devant la maigre participation de nos jeunes aux activités départementales qui leur 

sont dédiées au printemps, ainsi que celle de l’ensemble des cyclotouristes loirétains « sur les pas de Jeanne d’Arc 

» début juillet. Seules éclaircies dans ce ciel sombre, votre participation à la Loirétaine – même si cette organisation 

nécessite quelques améliorations – et au Challenge du Centre à Mardié. 

Je suis tous les ans surpris par le peu de propositions de récompenses fédérales à destination de vos sociétaires que 

le comité directeur est amené à valider. N’y a-t-il pas dans vos clubs des dirigeants, voire des sociétaires, dont 

l’action est essentielle pour le bon fonctionnement de votre structure et qui mériteraient d’être récompensés ? 

Quant au calendrier départemental des randonnées, comme vous, je constate son amaigrissement régulier ces 

dernières années, et je m’en désole. Je comprends la difficulté pour une association de mettre en place une 

organisation, mais pourquoi ne pas vous associer à 2 ou 3 clubs pour cela ? J’entends la difficulté à ventiler les 

bénéfices éventuels, mais est-ce là l’objectif principal, et non pas l’accueil de vos ami(e)s cyclotouristes pour leur 

faire partager votre terrain de jeu régulier ? 

Et que dire de la cible d’un éducateur formé par club, de même que celle de la formation de chaque Délégué Sécurité 

Club ? Vous me permettrez de douter que vos associations puissent se passer de formations. Sinon pourquoi le 

monde professionnel dépenserait-il de l’énergie et des budgets pour maintenir à niveau ses collaborateurs ! 

Certains m’opposent les sommes à engager en la matière : je vous rappelle que le comité départemental prend en 

charge les frais de formation et de restauration, pour ne vous laisser que les coûts marginaux des frais de 

déplacement. 

Je ne saurais aussi ignorer la douleur de l’ASPTT Orléans face au décès accidentel de l’un de ses sociétaires, nouvel 

éducateur 2023, qui nous rappelle la dangerosité de notre activité. Je ne peux que vous rappeler que la route, si 

elle se partage, est source de multiples dangers. 

Respectons STRICTEMENT le code de la route, même si, sur notre machine, nous sommes les rois du monde. Et 

formons nos Délégués Sécurité Club afin qu’elles et ils rappellent régulièrement les règles élémentaires de sécurité 

à vos sociétaires. 
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Bilan d’Activités : (Denis PRUD’HOMME) 

 

 

 

 

Les effectifs et leurs évolutions : 
En 2023, le nombre d’Associations Loirétaines s’élève à 32, contre 34 en 2022. 3 Clubs n’ont 

pas en effet renouvelé leur adhésion (Cercle Gaston Couté, Dadonville Cyclo Vtt, Cyclo Club 

Noyers). 1 Club nouveau (Roue Libre Bénédictine) 

 

 
 

En 2023, on enregistre une hausse  des effectifs,  avec un gain global de 15 licenciés(es) (-

42 en 2022), dont une perte de  4 masculins, et un gain de 19 féminines. Au 30 Septembre 

2023, 917 cyclos(tes) avaient renouvelé leurs licences (939 au 30 septembre 2022), soit une 

perte de 63 licenciés(es), mais l’on observait un gain de 78 nouveaux licenciés (41 au 30 

septembre 2022). L’arrivée de la Roue Libre Bénédictine (23 sociétaires) a largement 

contribué à l’amélioration des effectifs, et cela malgré l’arrêt de 3 associations (28 licenciés 

en 2022). 

L’effectif FFCT Loirétains s’élève donc à 995 au 30 Septembre 2023. 
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Les Associations Loirétaines regroupent entre 3 et 106 licenciés(es) avec une valeur 

moyenne de 30 sociétaires. Il convient de noter que 72% des Associations regroupent moins 

de 40 sociétaires (23/32). 

18 Associations ont perdu des sociétaires en 2023 pour un total de 70 licenciés(es)(y compris 

les Associations n’ayant pas renouvelé leur adhésion) , alors que 15 ont gagné ou apporté 

79 nouveaux(elles) licenciées(és) (dont 3 Associations à elles seules 46). 2 Clubs restent 

stables dans leurs effectifs. 

Les Membres Individuels ont gagné 6 membres. 
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La tranche d’âges la plus représentée est celle des 61-70 ans (32,00% des effectifs totaux 

dont 31.27 % pour les Masculins et 36,63 % pour les Féminines), suivie des 71-80 ans (29,55 

% des effectifs totaux dont 28,88 % pour les Masculins et 32,18 % pour les Féminines), 

 

 
 

Le ratio de féminines rapportées à la population totale augmente( 20,30%.) 

 

 
3 Associations ne possèdent aucune féminine dans leurs rangs. Pour 11 Associations, le 

pourcentage de féminines se situe à plus de 30% de leurs populations respectives, et pour 

4 autres entre 20 et 30 %. 
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 Le niveau des effectifs Jeunes est stable par rapport à 2022 (34). Il représente 3,40% de la 

population totale. 

 
8 Associations accueillent des mineurs (34 dont 4 filles), soit 9 de plus qu’en 2020, qui 

appartiennent : Orléans Cyclotouriste (12), Roue Libre Bénédictine (9), SMOC St Jean de 

Braye (5) et Cercle Jules Ferry (2), Cyclo Randonneurs Chalettois (2), Amicale Cyclo Neuville 

aux Bois (1), Union Cyclo Nogentaise (1), CC Boigny sur Bionne (1), Cléry Vélo (1). 

 

L’âge moyen d’un licencié FFCT Loirétain augmente encore (63,4 ans), les femmes restant 

plus âgées (64,5 ans) que les hommes (63,1 ans). La structure pyramidale des âges au niveau 

national avec une espérance de vie plus grande pour les femmes explique peut-être cette 
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situation. L’âge médian se situe globalement  à 66,8 ans, (66,3 pour les hommes et 67,2 

pour les femmes). 

 

Les abonnements à la Revue Fédérale (136) diminuent avec 13,67 % d’abonnés. 

 

84,52 % des cyclotouristes Loirétains possèdent un Certificat Médical de Non-Contre-

Indication à la pratique du cyclotourisme en cours de validité. Il reste donc  15,48 % de 

licences en Vélo Balade. Les licences avec CMNCI se répartissent en 6,73 % de Vélo Sport et 

77,79 % de Vélo Rando. A noter qu’à partir du 1er Janvier 2024, le CMNCI ne sera plus 

obligatoire pour les licencié(és) Vélo Rando. 

 

Côté Assurances, 2,01 % ont souscrit un contrat AXA mini-braquet, 6,33 % le grand braquet 

et 91,66 % le petit braquet.  

 

Vélo à Assistance Electrique :  81 Loirétains(es), soit 8,14 % (54 en 2021) ont déclaré –sous 

le site fédéral- utiliser un VAE. (pour les hommes et  pour les femmes).  

 

 

 
Discipline Total Homme Femme 

Gravel + Route + VTC 431 356 75 

Route + VTT / VTC  294 236 58 

Route 196 140 56 

VTT/VTC 69 58 11 

Gravel + Route 5 3 2 

Total 995 793 202 

 

Les cyclotouristes Loirétains déclarent à 19,70 % se limiter à l’activité Route et 6,93% au 

VTT, tandis que 73,37% se partagent entre les 4 disciplines (Route/Gravel/Vtt/Vtc). 
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Les participations : 

 

 
 
 

38 manifestations se sont déroulées entre le 1er Octobre 2022 et le 30 Septembre 2023, 

totalisant 2380 participants(es) licenciés(és) FFCT (36,12%) et 4209 non licenciés(és) FFCT 

(63,88%). 

Parmi les « non FFCT », on distingue majoritairement le Vtt, le Gravel et la Marche (78,95 

%).  

Si l’on considère exclusivement le cyclotourisme, 66,57 % des non licenciés FFCT sont 

Vététistes ou Graveleux, lesquels représentent globalement, 34,35 % des participants(tes). 

 

 

 

 

Le palmarès des participations 2022/2023, pour les Randonnées Cyclo-touristiques avec + 

de 300 participants : 

 

 Boigny/Mardié le 11/6 2023 - Challenge du Centre et du Loiret  (Route/Vtt) = 564 

participants 

 Le CJF le 5/3 2023 (BRM 200 « Sur les Pas de Raboliot «  (Route/Gravel)        = 531 

participants 

 USM Montargis le 11/12/ 2022 – 31° Montargoise  (Vtt)                                  = 449 participants  

 CC La Ferté le 8/10/ 2022 – La St Martin (Route/Vtt)                                           = 312 

participants 

 

Les réunions des élus départementaux : 
Les élus départementaux ont participé à 76 réunions. 

 

En interne (61): 

M F M F M F M F M F M F M F M F M F

ROUTE 10 2 1 480 357 1 490 359 6 0 710 109 716 109 16 2 2 190 466 2 206 468

VTT 32 5 245 33 277 38 113 16 1 171 142 1 284 158 145 21 1 416 175 1 561 196

GRAVEL/VTC 0 0 64 8 64 8 29 0 262 31 291 31 29 0 326 39 355 39

CYCLO DECOUVERTES 1 0 57 47 58 47 5 11 21 24 26 35 6 11 78 71 84 82

MARCHE 0 0 26 13 26 13 16 16 589 938 605 954 16 16 615 951 631 967

43 7 1 872 458 1 915 465 169 43 2 753 1 244 2 922 1 287 212 50 4 625 1 702 4 837 1 752

Totaux

PARTICIPATIONS AUX 

RANDONNEES DU CODEP 45 du 

1er OCTOBRE 2022 au 30 

SEPTEMBRE 2023

T O T A U X   G E N E R A U X

FFCT NON FFCT TOTAUX

Jeunes  - 18 ans Adultes Totaux Jeunes  - 18 ans Adultes Totaux Jeunes  - 18 ans Adultes

4 209 262 6 327 6 589
T O T A U X

50 2 330 2 380 212 3 997
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• Assemblée générale et réunion des présidents : 2 

• Commissions départementales : 5 

• Comités directeurs : 8 

• Siège fédéral : 1 

• Assemblées générales des associations loirétaines : 7 

• Réunions pour la SFIC 2025 : 36 

• Autres réunions : 2 

 

En externe (15) : 

• Orléans Métropole et Ville d’Orléans :  5 

• Conseil départemental et Tourisme Loiret :  4 

• Comité départemental Olympique et Sportif :  3 

• Autres structures :  3 

 

 

Bilan Financier 2022-2023 et Budget Prévisionnel 2023-2024 : (Eric SIGMUND) 

 

 Rapport Financier 2023 
 

Détail des charges : 

 

60-Achat : 1 924.37 € : 

- Achat d’études et de prestations de service : 750.00 €, contrôle des circuits pour le compte du Conseil 

Départemental. 

- Achat non stockes de matière et de fournitures : 521.25 €, alimentation pour les sorties et les formations.  

- Fournitures non stockable : 120.05 € , carburant remboursé par la SFIC. 

- Fourniture d’entretien et petit équipement : 83.35 €, fourniture vélo 39.90 € et fourniture de bureau 45.45 €. 

- Autres fournitures : 447.42 € , billetterie VI Saint Aubigny 419.86 € et frais de réception Loirétaine  27.56 €. 

61-Services extérieurs : 587.67 € :  

- Locations : 290.70 €, cotisation maison des sports 16.00 € et location véhicule 274.70 € remboursé par la SFIC. 

- Entretien et réparation 293.37 €, réparation tandem. 

- Divers : 3.60 €, frais de représentation. 

62-Autres services extérieurs : 6 630.57 € : 
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- Publicité, publication : 512.40 €, frais de communication 330.00 € remboursé par la SFIC et frais de reproduction 

pour randonnée permanente 182.40 €. 

- Déplacements et missions : 5 835.63 € : déplacement du Comité Directeur 1190.54 €, 

VI Aubigny 2 176.00 €, repas pour les réunions 879.15 € et déplacement à Roanne  

1 589.94 € remboursé par la SFIC. 

- Frais postaux et communication : 137.26 €. 

- Services bancaires et autres : 145.28€ : Crédit Mutuel.  

64-Charges de personnel : 180.00 € : remboursement des frais de formation PSCI. 

65-Autres charges de gestion courantes 279.02 € : cotisations OVH, Openrunner, Basicompta, CDOS et Tourisme 

Loiret. 

68-Dotation aux amortissements 112.49 €   

 

Total des charges : 9 714.12€  

 

 

Détail des produits : 

 

70-Vente de produits finis et prestations de services   2 370.00 € :  

- Prestations de 2 370.00€ : VI Aubigny 2 340.00 €, randonnée de  la mémoire 30 €. 

74-Subventions  5 296.40 € :  

- ANS 3 500,00 € : ANS FFCT 1 500.00 € et ANS DRAJES SRAV 2 000.00 €. 

- Conseil départemental 1 000.00 €. 

- FFVélo : 796.40  € : au titre des activités 614.00 € et aide au dépliant randonnée 182.40 €. 

75-Autres produits de gestion courante  6 779.40 € : reversement fédéral 3 186.70 €, remboursement de repas 

120.00 € et remboursement des avances faites à la SFIC                3 472.70 €. 

 76-Produits financier  139.65 € : intérêts du livret bleu. 

 

Total des produits :  14 585.45 € 

 

Résultat net 4 871.33 €, le résultat de cet exercice sera inscrit en report à nouveau.  

 



                                                                                                                    

 
13 

Situation de la trésorerie au 31/08/2023 

- Caisse                               4.36 € 

- Compte courant :     16 128.89 € 

- Livret :                      10 284.85 € 

                              26 418.10 € 

Commentaires : 

-  Pour cet exercice comptable, il n’y a pas lieu à s’étendre sur les commentaires, les clubs ont retrouvé une activité 

post crise sanitaire, néanmoins on peut constater globalement, comme pour d’autres disciplines, une diminution de 

la fréquentation des manifestations organisées par nos structures.                                          Le COSFIC a remboursé 

intégralement au CODEP les sommes avancées pour un montant de 3 472.70 €, dont 1 158.01 € au titre de l’exercice 

2022. 

Le résultat de cet exercice est à mettre en corrélation avec l’activité du CODEP, le manque, voir l’absence 

d’investissement de certain club, ne permet pas aux commissions de répondre aux besoins qui donnerait au CODEP 

les moyens d’étendre son activité. Seul le voyage itinérant d’Aubigny-sur-Nère et la randonnée « Sur les Pas de 

Jeanne d’Arc » ont pu être organisé cette année.  

Après ces présentations, Christian MOREAU présente le récent rapport des censeurs aux comptes qui conclut à leur 

justesse et véracité et encourage les membres de l’assemblée à voter favorablement ce compte rendu financier. 
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CODEP 45 compte de résultat au 31/08/2023 

CHARGES 
MONTANT 

€ 
PRODUITS 

MONTANT 
€ 

60-Achat 1 924,37 € 
70-Vente de produits finis, prestations de 
services,  2 370,00 € 

Achats d'études et de prestations de services 750,00 € Prestation de services 2 370,00 € 

Achats non stockés de matières et de 
fournitures 521,55 € Vente de marchandises   

Fournitures non stockables ( eau, énergie) 120,05 € Produits des activités annexes   

Fourniture d'entretien et de petit équipement 85,35 €     

Autres fournitures 447,42 €     

61 - Services extérieurs 587,67 € 74- Subventions d exploitation 5 296,40 € 

Sous traitance générale 0,00 € Etat: ANS 3 500,00 € 

Locations 290,70 €     

Entretien et réparation 293,37 € Région(s):   

Assurance 0,00 €     

Documentation 0,00 €     

Divers 3,60 € Département(s): 1 000,00 € 

62 - Autres services extérieurs 6 630,57 €     

Rémunérations intermédiaires et honoraires 0,00 € Commune(s):   

Publicité, publication 512,40 € 
subvention communauté de communes et 
Agglo   

Déplacements, missions 5 835,63 €     

Frais postaux et de télécommunications 137,26 € Organismes sociaux (à détailler):   

Services bancaires, autres 145,28 €     

63 - Impôts et taxes 0,00 € Fédération 796,40 € 

Impôts et taxes sur rémunération   Fonds européens   

Autres impôts et taxes   ASP   

64- Charges de personnel 180,00 € Autres recettes (précisez)   

Rémunération des personnels       

Charges sociales   75 - Autres produits de gestion courante 6 779,40 € 

Autres charges de personnel 180,00 € Dont cotisations   

65- Autres charges de gestion courante 279,02 € 76 - Produits financiers 139,65 € 

67- Charges exeptionnelles 0,00 € 77 - Produits exceptionnels    

68- Dotation aux amortissements 112,49 € 
78 Reprises sur amortissements et 
provisions   

6984-Engagements à réaliser sur 
subvention affectée   79 - transfert de charges   

TOTAL DES CHARGES 9 714,12 € TOTAL DES PRODUITS 
14 585,45 

€ 

86- Emplois des contributions volontaires 
en nature 0,00 € 87 - Contributions volontaires en nature 0,00 € 

Secours en nature 0,00 € Dons en nature 0,00 € 

Mise à disposition gratuite de biens et 
prestations 0,00 € Prestations en nature   

Personnel bénévole 
11 577,60 

€ Bénévolat 
11 577,60 

€ 

TOTAL DES CHARGES 
21 291,72 

€ TOTAL DES PRODUITS 
26 163,05 

€ 

RESULTAT 4 871,33 €   
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Budget prévisionnel CODEP 45  2023/2024 

CHARGES 
MONTANT 

€ 
PRODUITS 

MONTANT 
€ 

60-Achat 1 960,00 € 
70-Vente de produits finis, prestations de 
services, marchandises 120,00 € 

Achats d'études et de prestations de services 750,00 € Prestation de services 100,00 € 

Achats non stockés de matières et de 
fournitures 750,00 € Vente de marchandises 20,00 € 

Fournitures non stockables ( eau, énergie) 50,00 € Produits des activités annexes   

Fourniture d'entretien et de petit équipement 300,00 €     

Autres fournitures 110,00 €     

61 - Services extérieurs 2 665,00 € 74- Subventions d exploitation 8 000,00 € 

Sous traitance générale   Etat: ANS 3 500,00 € 

Locations       

Entretien et réparation 600,00 € Région(s):   

Assurance 500,00 €     

Documentation       

Divers 1 565,00 € Département(s): 1 000,00 € 

62 - Autres services extérieurs 7 735,00 €     

Rémunérations intermédiaires et honoraires   Commune(s):   

Publicité, publication 200,00 € 
subvention communauté de communes et 
Agglo   

Déplacements, missions 7 535,00 €     

Frais postaux et de télécommunications   Organismes sociaux (à détailler):   

Services bancaires, autres       

63 - Impôts et taxes 0,00 € Fédération 3 500,00 € 

Impôts et taxes sur rémunération   Fonds européens   

Autres impôts et taxes   ASP   

64- Charges de personnel 0,00 € Autres recettes (précisez)   

Rémunération des personnels       

Charges sociales   75 - Autres produits de gestion courante 4 140,00 € 

Autres charges de personnel   Participation des licenciés 4 140,00 € 

65- Autres charges de gestion courante   76 - Produits financiers 100,00 € 

66- Charges financières   77 - Produits exceptionnels    

67- Charges exceptionnelles   
78 Reprises sur amortissements et 
provisions   

68- Dotation aux amortissements(provisions 
pour renouvellement)   79 - transfert de charges   

TOTAL DES CHARGES 
12 360,00 

€ TOTAL DES PRODUITS 
12 360,00 

€ 

86- Emplois des contributions volontaires 
en nature 0,00 € 87 - Contributions volontaires en nature   

Secours en nature 0,00 € Dons en nature   

Mise à disposition gratuite de biens et 
prestations 0,00 € Prestations en nature   

Personnel bénévole 0,00 € Bénévolat   

TOTAL DES CHARGES 
12 360,00 

€ TOTAL DES PRODUITS 
12 360,00 

€ 
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Récompenses 2023 : (Benoît GROSJEAN) 

 

Récompenses 2023 

 

Les récompenses sont de plusieurs niveaux d’abord le mérite de cyclotourisme puis la reconnaissance et les médailles 

de bronze d’argent et d’or 

Comme vous le savez, ne sont éligibles aux médailles que les cyclotouristes ayant eu une activité significative au sein 

des comités directeurs départementaux régionaux ou au sein des commissions de ces structures 

En 2023, comme sur les années précédentes, peu de structures ont proposé de potentiels récipiendaires. Aussi ai-je 

complété ces demandes d’attribution par des récompenses pour les bénévoles de la semaine fédérale 2025 les plus 

impliqués à ce jour dans les commissions. Certains sont récompensés aujourd’hui, d’autres le seront le 18 novembre 

prochain lors de l’assemblée générale régionale à Parcay-Meslay. 

N’oubliez pas que, parallèlement aux récompenses fédérales, il vous est possible de demander des récompenses 

Jeunesse, Sport et Engagement associatif auprès de l’Etat pour vos sociétaires. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Photo n° 1,  lauréate,  servira donc de couverture au Calendrier Départemental Numérique 2022. 

 

 

Les Challenges de la 1ère place ont été remis  

 

 

 

 

                                                                                Lauréate : Isabelle GROSJEAN (Cyclo Randonneur Pointe de Courpin) 

                                                                                                Sa photo servira de couverture au Calendrier numérique 2024 

 

Mérite du cyclotourisme : 

Séverine DEVOLDER (CJF) 

Simone LAPEYRADE (CR Chalettois) 

Roger SAILLEAU (Amicale Neuville aux Bois) 

Vincent RICOL (OCT) 

Reconnaissance : 

Jean ALAIN (CJF) 

Jean ALAIN (CJF) (Reconnaissance) 

 

Randonnée « La Loirétaine Triangle d’eau » du 14 

Mai 2023 : 

13 Clubs Loirétains participants 

Challenge Total      :  - 1er CC BOIGNY SUR BIONNE 

Challenge Féminin : - 1er VC LORRIS 

Concours Photos : 
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Rapports  des Commissions : 

 

  Formation  : (Didier BOISSEAU) 

  Jeunes  :  (Guillaume RENAULT) 

  Santé/Sécurité  :  (Guy BRUNEAU) 

  Tourisme :  (René MARTIN)  

  Vtt/Gravel  : (Eric SIGMUND) 

  Sport pour Tous  : (Didier BOISSEAU) 

  Contrôles des Circuits et Itinéraires « à Vélo dans le Loiret  : (René DAUDIN) 

Les rapports de ces différentes Commissions sont joints en annexe. 

  Web/Communication : (Denis PRUD’HOMME) 

     Nouveau Rappel : Randonnées du Codep : Les responsables de Clubs doivent retourner au Responsable du 

Web le plus rapidement possible les résultats de leurs Randonnées à l’aide du Formulaire de transmission, objet 

d’une page du Site. De même, afin que leurs Randonnées puissent être inscrites sur la page Web « Prochaines 

Randonnées », il est nécessaire au même Responsable de disposer d’un flyer en format pdf ou mieux en jpg 

au minimum 15 jours avant la manifestation. 

 Le futur site web de la Semaine Fédérale 2025 sera hébergé (début 2024) sur le même serveur OVH que celui 

du CODEP. 

  Concours Photos : (Pierre REVEREAULT) 

Cette année, les Clubs avaient le choix entre 11 photos sur le thème : « Châteaux d’eau ». 

Ainsi qu’il a été précisé plus haut, c’est la photo d’Isabelle GROSJEAN qui a été retenue. 

Le maintien ou non du concours photos départemental sera décidé lors du séminaire du CODEP ou lors de la 

Journée des Présidents. 
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Résultats des Votes : 
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Total des voix                     65  

Nuls                     0  

Exprimables                    65  

Blanc 0 0 0 0 0 0 

OUI 65 65 65 65 65 64 

NON 0 0 0 0 0 1 

 

Michel REBECHE (VC Lorris) est donc nouvel élu au Comité Directeur du Comité Départemental de 

Cyclotourisme du Loiret. Ce qui porte à 14 (sur 19 sièges) le nombre d’élus départementaux. Ses fonctions 

seront précisées ultérieurement. 

 

Les Randonnées Loirétaines 2024 : 

Calendrier : 

Benoît GROSJEAN : A titre personnel, je regrette la disparition de certaines randonnées que j’affectionnais, 

comme les sorties sur la journée avec déjeuner d’Amilly, le Toboggan châlettois ou les 24H de La Source. D’accord, 

pour certaines la nostalgie commence à être ancienne, mais je vous réitère ma proposition pour combler ces 

week-ends sans organisations au calendrier qui sont de plus en plus importants de vous associer à plusieurs 

associations pour créer de nouvelles randonnées ou a minima pour maintenir des anciennes. Qu’il est loin le 

temps des longues soirées d’arbitrage du calendrier à Châteauneuf-sur-Loire où il était nécessaire de créer des 

priorités pour ordonnancer le calendrier annuel et que chacun y retrouve sa place à son tour. 

Je vous rappelle une nouvelle fois que la co-organisation est un bon moyen de compléter notre calendrier annuel, 

mais peu d’entre vous semble vouloir s’y investir, et je le regrette. 

Gravel : j’adresse un grand bravo à ceux d’entre vous qui s’y sont déjà lancés. Il faut le développer, mais en 

faisant simple pour alléger vos organisations (fléchage minimal, GPS…) 
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Il est validé un nouveau plafond pour le coût d’inscription aux randonnées Loirétaines à 5€ . Il est proposé de 

porter à 3€ l’écart FFCT/non licenciés, soit 8€ d’inscription pour ces derniers. 

Les Associations valident l’inscription des randonnées au calendrier selon le règlement départemental 

(participations aux assemblées générales départementale et régionale). 

Le calendrier prévisionnel des Randonnées Loirétaines du CODEP (et manifestations COREG) est joint en annexe. 

 

Seniors et Temps Libre : 

Prix : Aucun prix maximum n’est imposé pour les inscriptions : il est validé un coût « raisonnable » à 2€ (au 

maximum). 

Périodicité : 2 randonnées auront lieu en septembre 2024.  Ce rythme pourra être conservé pour les années 

suivantes 

Mai à vélo à Orléans Métropole le 25 mai 2024 : 

Les Associations d’Orléans Métropole devraient se charger de la tenue du stand. (A valider à la réunion des 

Présidents) 

La Loirétaine les 25 et 26 mai 2024 : 

Le CODEP devrait être présent durant ces 2 jours. (Présence et Organisation à valider à la réunion des Présidents) 

 

Intervention de Eric LECORDIER (US Briare Cyclo) : 

Eric LECORDIER de l’US BRIARE Cyclo relate l’accueil que son Club a réservé aux participants(te) du Tour de France 

Cyclotouriste qui ont fait une étape à Sully sur Loire le 21 Août dernier et visité le « Musée Helyett » avant de 

partager une collation revigorante et de repartir vers l’arrivée de cette étape à Cosne sur Loire. Un grand merci à ce 

Club pour son accueil. 
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Intervention de Christophe LEGER (CJF Cyclo) : 

Christophe LEGER précise que son Club (CJF Cyclo) à été labellisé par la Fédération « Longue Distance » pour 3 

Brevets Randonneurs Mondiaux et a organisé en 2023 : 

 BRM 200 « Sur les Pas de Raboliot » (Route/Gravel/Gravel Expert/Rookie) – 531 participants(tes) 

 BRM 300 (Loir et Cher, Cher via Sancerre = 91 participants(tes) 

 BRM 400 (Signal d’Ecouves cote 413) – 77 participants(tes) 

 BRM 600 (Voyage au Centre de la France) – 76 participants(tes) 

Ces Brevets ont permis l’homologation des inscriptions au « PARIS-BREST-PARIS » de 2023 

Pour le CJF, 11 participants(te) étaient inscrits à cette épreuve (1 femme ;  8 hommes ; 2 jeunes) :  

 Homologations = 6 

 Abandons = 2 

 Hors délais = 1 

 PBP des Jeunes (12 étapes + 1 journée de repos à Brest) = 2 

 

Intervention de Alain Boyer (CDOS) : 

Alain BOYER avoue ne pas être familiarisé avec les termes cyclotouristiques, mais est très intéressé par cette 

discipline, et notamment par le dynamisme de sa structure. 

Il invoque les rapports excellents qu’il entretient avec le Comité Départemental de Cyclotourisme. 

Le but princIpal du CDOS est de rassembler le mode sportif. Il a constaté  dans toutes les disciplines les mêmes genres 

de problèmes et notamment la tendance au désengagement des bénévoles. Pourtant, rester unis, c’est devenir plus 

forts. 

Il se pose néanmoins des questions sur l’avenir des budgets après les JO et des aides financières apportées par les 

diverses collectivités. 

Il souligne l’Importance de la Loirétaine qui réunit chaque année un maximum de disciplines. Le CDOS c’est faire du 

sport partout où c’est possible.  

Enfin, il s’étonne de l’absence de concertation entre le CODEP et l’UFOLEP pour l’établissement des leurs calendriers. 

Il interviendra auprès d’Alain Garnier pour essayer d’améliorer les choses. 

 

Intervention de Dominique LAMOULLER (FFCT) : 

Dominique LAMOULLER fait un point rapide sur l’activité de la Fédération et précise qu’au global elle a perdu en 

2023 environ 2000 Licenciés(és) et principalement des jeunes. 

Il encourage la participation du plus grand nombre possible de cyclotouristes pour la manifestation « PARIS A 

VELO », individuellement ou dans les Clubs en cas d’absence d’organisation structurée. 

Il invoque également la difficulté parfois de recruter des bénévoles, particulièrement pour les Semaines Fédérales, 

mais souligne qu’en avoir de trop, c’est aussi une source de problèmes. 
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Concernant les JO, il se pose la question à savoir si les Sports de Loisirs ne sont pas quelques peu délaissés au profit 

de l’organisation de cet évènement. 

Il rappelle également qu’en 2024 n’existera plus qu’une seule licence avec un déclaratif personnel. 

Enfin, pour le centenaire de la FFCT en 2024, il incite les Clubs et le CODEP à ajouter cet aspect dans leurs activités. 

Il termine sur ce vœu : « Il faut donner du piment dans nos organisations ». 

 

Intervention de Philippe RAGACHE : (Comité Directeur Régional) : 

Les propos de Philippe RAGACHE portent principalement sur les Challenges du Centre. Il félicite les Clubs de Boigny 

sur Bionne et de  Mardié pour l’excellente organisation du Challenge du Centre 2023 qui s’est déroulé dans le 

Loiret. 

Il précise avec satisfaction que le Club de Briare vient d’accepter l’organisation du Challenge 2025 dans le Loiret. 

 

 

Point sur l’organisation de la Semaine Fédérale à Orléans en 2025 : 

Une centaine de bénévoles sont actuellement inscrits. Qu’ils en soient remerciés. Même si toutes les associations qui 

avaient voté l’engagement du CODEP dans la SF ne se sont pas impliquées dans les commissions. Chaque groupe va 

vous présenter RAPIDEMENT le bilan de ses travaux et les perspectives. Vous pourrez constater que plusieurs groupes 

ont le même pilote et je souhaiterais que cela ne continue pas, a minima que ces pilotes identifient un adjoint qui le 

décharge d’une partie de sa mission. 

Les différentes présentations des groupes sont jointes en annexe. 

 

Réponse aux questions écrites : 

Yves Beauvallet, Président de l’Amicale Cyclotourisme de Neuville aux Bois pose sa question en ces termes : 

Le droit d'inscription aux randonnées seniors et du temps libre nécessiterait une mise à jour et passer de 1 à 2 € 

pour les licenciés FFCT et 4 € pour les autres . 

La réponse à été faite au cours de cette assemblée. 

 

 

Points Divers : 

 SRAV : 

Le comité directeur s’est engagé à réaliser des sessions de SRAV (Savoir Rouler A Vélo) en 2023 et les années 

suivantes. Des encadrants sont recherchés pour assurer ces sessions. Sans vous, nous ne saurons pas répondre aux 

sollicitations reçues (pour 300 écoliers !) 
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 Touristra Vacances : 

Tirage au sort de 3 bons de réduction offerts par Touristra Vacances :  

  50€ pour un individuel : Gérard Dramard (CRPLV) 

  2 x 100€ pour 2 associations (Etape Solognote et Gazélec) 

 

 Calendrier 2023 : 

        Challenge du Loiret : 

 samedi 11 novembre, à Montargis (VTT) 

 samedi 9 décembre, à Orléans La Source 

        Assemblée générale régionale : 

 samedi 18 novembre, à Parcay-Meslay (37) 

 

 Grands évènements 2024 : 

Challenge du Centre « Souvenir Pierre Cazalières » : 

 les 20 & 21 avril, dans le Cher ou l’Indre, 

 les 8 & 9 juin, à St Georges sur Eure (28), 

 les 21 et 22 septembre, à la Membrolle sur Choisille (37) (voyage itinérant CODEP) 

 

le 2 juin, « Ensemble à vélo – Paris 2024 » 

Le 7 juillet, « sur les pas de Jeanne d’Arc » 

les 28 & 29 septembre, Maxi Verte Tout Terrain à Chambord (CCRV41) 

 

 Calendrier 2024 : 

Réunion des présidents loirétains : 

 samedi 3 février, à Boigny sur Bionne 

Assemblée générale départementale (élective) : 

 samedi 26 octobre, à St Jean de Braye 

Assemblée générale régionale (élective) : 

 en novembre, en Loir-et-Cher 
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 Calendrier 2025 : 

Challenge du Centre dans le Loiret : 

  les 26 & 27 avril : Briare 

86ème Semaine Fédérale Internationale de Cyclotourisme : 

 du 3 au 10 août à Orléans 

 

 

Clôture de l’AG : 

Benoît GROSJEAN clôture l’Assemblée en ces termes : 

Comment expliquer que des associations non cyclistes réussissent à rassembler des centaines de participants à leurs 

randonnées – souvent organisées dans le non-respect de la charte des organisations de randonnée cyclotouriste 

qu’elles sont pourtant obligées de suivre ? Et je ne vous parle pas de ces grandes journées de vélo mises en œuvre 

par des entreprises privées – avec un statut Loi de 1901 – avec le soutien des collectivités après nous avoir éjectés de 

ces mêmes évènements que nous organisions bénévolement, nous ! 

Pour répondre à certains qui s’étonnent du peu de participations à leurs randonnées, je me permets de leur rappeler 

que le RESPECT des autres passe par la participation aux randonnées extérieures, pas seulement aux sorties Club, 

sinon pourquoi se fédérer ? Jouons Gagnant/Gagnant et tout le monde y gagnera. 

Et n’oubliez pas le pilier de notre mouvement cyclotouristique qu’est la CONVIVIALITE. Un petit signe de la main 

quand nous nous croisons entre cyclotouristes, c’est peu, mais c’est beaucoup. 

J’aurais aussi un vœu à faire en cette fin d’assemblée : que la conduite des cyclotouristes fédérés sur les routes et les 

sentiers soient EXEMPLAIRE, au contraire de l’ensemble de la population cyclistes qui se permet d’enfreindre 

quasiment systématiquement le code de la route, sans que l’Etat et nos collectivités ne cherchent à sanctionner les 

infractions, à moins que leur stratégie de promotion de la pratique cyclable ne les incitent à faire ainsi. 

Pour terminer, je reste convaincu que notre avenir sera Numérique, et le comité directeur fédéral fait en sorte qu’il 

en soit ainsi, de plus en plus, mais aussi passera par le Gravel et la longue distance, même si la base de nos 

recrutements est la cyclo-découverte, ou alors il ne sera pas, et nous disparaitrons. 

Et n’oubliez pas que, dans le Loiret « à vélo, tout est plus beau » 

 

Fin de la réunion à  13h 00 

 

      Le secrétaire        le Président   

Denis PRUD’HOMME            Benoît GROSJEAN  
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COMMISSION FORMATION 

COMPTE RENDU D'ACTIVITE 2023 

Le 14 janvier avait lieu la traditionnelle "journée des présidents", accueillie par le club de la SMOC 
Cyclo à ST Jean de Braye. 

Une grande part de cette rencontre à portée sur la candidature du comité départemental à 
l'organisation de la 86eme Semaine Fédérale 2025 à Orléans. 
Présentation du comité de pilotage, des 16 groupes encore insuffisamment dimensionnés. 

Une intervention de M. Thomas Renault, adjoint aux sports de la ville d'Orléans a permis de 
répondre, sans filtre, aux différentes interrogations et questions des responsables de clubs 
présents. 

Comme les autres années un compte-rendu complet et intéressant sur l'AG régionale à Dreux 
et du congrès fédéral qui s'est déroulé en décembre à Nevers (58) sans oublier les différents 
résultats du Challenge Départemental et du Challenge de France furent présentés par notre 
président Benoît. La journée se clôtura par le traditionnel échange de questions réponses. 

Une formation d'animateur club s'est déroulé les 22 et 23 février à Olivet. Un retour de cette 
formation le week-end afin d'accueillir des cyclos encore en activité. 6 stagiaires s'étaient inscrits et 
5 seulement ont suivi cette formation, 1 er niveau de la formation fédérale, 1 licencié du club de la 
SMOC ST Jean de Braye, 2 licenciés (dont une féminine) de l'Eure et Loir, 1 licencié d'Orléans Cyclo 
Touriste ainsi qu'un licencié de I'ASPTT. J'aurais une pensée pour ce nouveau licencié à la FFCT, 
Patrick Dufour, pour sa famille, les amis de son club, qui nous à quitté en juin dernier fauché sur son 
vélo par une voiture. Patrick était motivé suivant la formation d'animateur dès sa première année 
de licence. 

Il serait bien que chaque club ait au moins un licencié ayant suivi la formation d'animateur. 

Dans le cadre du plan de formation la qualification de base et le pré-requis aux autres 
qualifications est l'animateur, formation sur 2 jours. Une validation par la commission régionale de 
formation est désormais obligatoire entre chaque niveau de qualification en particulier entre 
animateur et initiateur. 

Il est indispensable et obligatoire pour tous les animateurs, initiateurs et moniteurs d'être 
formés au PSCI (Prévention et Secours Civiques de niveau 1). 

La remise à niveau initialement tous les 3 ans est maintenant obligatoire au 

minimum tous les 5 ans pour tous les cadres fédéraux (initiateurs, moniteurs, 

instructeurs) et fortement conseillée aux animateurs. 

Les inscriptions aux formations se font obliqatoirement sur le site fédéral. 

Cette année, 2 initiateurs, Léopoldine Berteloot et notre trésorier Eric Sigmund ont suivi la 
formation moniteur fédérale au Poinçonnet (36), formation qui s'est achevée le week-end des 1 1 
et 12 février, moniteur stagiaires jusqu'à la fin septembre, ils seront, j'en suis sûr, validés moniteur 
avant la fin de l'année. 2 moniteurs de plus dans le Loiret aux 9 déjà actifs. 

En 2024, nous proposerons à nouveau une formation d'animateur club, cette formation se 
déroulera au siège du Codep, Maison des Sports Départementale, à Olivet les 17 et 18 février. 
Attention cette formation ne pourra avoir lieu que si il y a un minimum de 6 stagiaires. 

Une formation balisage sera également proposée à l'automne 2024 aux bénévoles en charge 
du fléchage de la future Semaine Fédérale à Orléans. 
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Faites nous parvenir vos besoins en formation afin que nous les regroupions au niveau du 

COREG, ce qui permettra de vous proposer des solutions. 

Effectifs des animateurs initiateurs moniteurs et instructeur du Loiret actifs au 
30/09/2022 : 

Animateurs : 39 représentant 18 clubs + 1 membre individuel 

Initiateurs : 8 représentant 4 clubs + 1 membre individuel Moniteurs : 9 

représentant 3 clubs + 1 membre individuel 

Aucun instructeur dans le Loiret. 

Cette liste ne comprend que les licenciés à jour de leur remise à niveau sauf oublis ou 

erreurs. 

L'an prochain, l'olympiade se terminera, après plusieurs décennies en tant que délégué 
départemental à la formation, je souhaiterai prendre un peu de recul. Il serait bien qu'un licencié 
du Loiret, moniteur ou initiateur prenne en charge la commission formation, 2024 pourrait donc 
être une année de transition pour cette personne motivée. En tant que moniteur, bien évidemment, 
j'aiderai à encadrer les futures formations. 

Didier BOISSEAU Commission Formation  
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Bilan 2023 / Objectifs 2024 
de la Commission Jeunes 

(AG du coDép 45, le 22 oct. 2023) 

En 2023, nos jeunes ont été conviés aux différentes manifestions départementales, 

régionales et nationales. 

La première rencontre s'est déroulée le Il mars pour nos plus jeunes. Les Randonneurs 

Brezolliens nous ont accueilli pour le Concours Départemental d' Education Routière à Brezolles 

(28). 

Les jeunes se sont retrouvés 2 semaines plus tard à Lamotte-Beuvron pour l'édition 

régionale, avec tous les jeunes des départements voisins. Martin de l'OCT a bien représenté le 

département et son club, mais on peut regretter qu'il y soit aller seul. 

Le samedi 1 8 mars, les plus grands ont participé au Critérium Départemental du Jeune 

Cyclotouriste que nous organisons à Chanteau. Nous tenons à remercier le Cyclo Club de 

Chanteau pour son accueil et tous les bénévoles qui ont contribués à la réussite de cette 

journée. Le cadre s'y prêtait bien pour accueillir les différentes épreuves qui attendaient nos 

jeunes. Malgré un temps d'averses, nous avons adapté l'ordre des activités en fonction de la 

météo capricieuse. Je remercie également tous ceux qui ont contribués à ce critérium 

(préparation et déroulement de la journée). 

13 jeunes (6 en route et 7 à VTT) ont participé à toutes ces épreuves. Le Loiret était 

représenté par 5 jeunes de l'OCT, qui s'en sont brillamment sortis en finissant à la première 

place du classement VTT pour Elias et aux 2 premières places du classement route pour Maxime 

et Timothée respectivement. Adam et Timéo ont également participé à cette journée 

enrichissante pour les jeunes mais aussi pour les adultes présents. 

Le Loiret accueillait le Critérium Régional du Jeune Cyclotouriste les 13-14 mai à 

Ingrannes. Le Col)ép a été impliqué à la préparation de cette épreuve, notamment pour tracer 

et repérer les circuits. 2 jeunes océtistes ont effectué les différentes épreuves proposées . 

Maxime en route et Elias à VTT. 

Elias qui a tenté le VTT, où le niveau est souvent plus relevé par le nombre de participant 

se classe honorablement 8 eme sur 18 jeunes. En route Maxime termine 2 ème sur 4 et se qualifie 

pour l'épreuve nationale. 

Le Critérium National du Jeune Cyclotouriste s'est déroulé à Rambouillet (78) le week-

end de l'Ascension. Maxime a découvert l'élite de cette épreuve et le niveau qui y est exigé. Il 

finit 7ème sur 9 de sa catégorie, mais l'essentiel étant la découverte du national, dans un beau 

cadre francilien. 

Avant l'été, le week-end des 10-1 1 juin, les jeunes de la région devaient se retrouver à 

la concentration jeunes lors du Challenge du Centre de Boigny-sur-Bionne. Malheureusement, 

faute d'hébergement assuré, la concentration a été annulée. Un week-end habituellement bien 

apprécié avant les retrouvailles pour la Semaine Jeunes du 9 au 16 juillet qui a eu lieu au Lac du 

Causse en Corrèze. Cette semaine coorganisée entre notre région et celle de la Nouvelle 

Aquitaine a remplacé l'organisation nationale. Une semaine a rééditer, bien qu'elle ne soit pas 
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nationale et qu'elle ne soit pas accompagnée des finales nationales (critériums et éducation 

routière) qui en faisait le point d'orgue. 

L'été est aussi propice à d'autres organisations, à d'autres voyages où les jeunes sont 

invités à y prendre part. Année du Paris-Brest-Paris oblige, une organisation de cette mythique 

épreuve est adaptée pour les jeunes. Mais elle n'en est pas moins exigeante avec plus de 

distance à l'aller, mais un retour commun et en même temps que les adultes. 

Une expérience unique que 2 jeunes du CJF Fleury-les-Aubrais ont vécu. Bravo à Noé et 

George pour leur participation, et peut-être que cette aventure leur inspira de faire comme les 

grands dans 4 ans. Je n'en doute pas, ils seront bien entourés dans leur club pour la vivre si il 

s'agit de leur volonté. 

Félicitations à tous nos jeunes qui ont honorés leurs clubs, leur département et leur 

région, et qui ont surtout pris plaisir à pratiquer le vélo avec d'autres jeunes de toute la France. 

Pour 2024, nos jeunes sont invités sur les mêmes organisations départementales et 

régionales habituelles. Espérons qu'ils soient plus nombreux et que l'on mentionne de 

nouveaux clubs dans ce bilan, les jeunes en seront ravis, sans oublier la joie des encadrants et 

des parents. 

Le critérium national des jeunes, aura lieu désormais le week-end de l'Ascension à 

Rambouillet. Concernant la semaine jeunes, une semaine régionale sera reconduite sur le 

même principe que cette année (du 7 au 14 juillet), mais la fédération a un projet d'une pseudo 

organisation pendant la Semaine Fédérale... Affaire à suivre. J'espère que des voyages 

itinérants verront le jour, comme le Trait d'Union ou d'autres organisations que nous avons pu 

connaître les années passées, les jeunes les apprécient tant. 

Les rendez-vous locaux seront . 

 Concours Départemental d' Education Routière le 16 mars dans le Loiret, 

 Critérium Départemental route et VTT le 23 mars à en Eure-et-Loir, 

 Concours Régional d'Education Routière le 30 mars à Lamotte-Beuvron (41 ), 

 Critérium Départemental route et VTT les 27 et 28 avril dans le Cher, 

 Concentration régionale des jeunes le 8 juin à St Georges sur Eure (28). 

N'hésitez pas à faire découvrir ces diverses activités à vos enfants, vos petits-enfants ou 

vos connaissances, même si il n'y a pas de structure jeunes dans vos clubs. Les jeunes peuvent 

participer aux épreuves départementales, même sans être licenciés, nous les accueillerons avec 

plaisir. Si vous souhaitez aider à l'encadrement de ces activités, vous former, accueillir des 

jeunes, nous vous accompagnerons avec plaisir. 

Du côté des effectifs, à ce jour il y a 38 jeunes licenciés, dont 4 filles seulement, soit 10 

de plus que l'année dernière. On revient aux données d'il y a 2 ans. Cela s'explique par le 

nouveau club affilié à la FFCT : la Roue Libre Bénédictine, auquel je souhaite la bienvenue. Ce 

sera avec plaisir que nous accueillerons ces jeunes dans nos différentes activités et nous serons 

également heureux de les accompagner à devenir une école française de vélo, si c'est leur 

souhait. 

Actuellement, l'OCT avec ces 12 jeunes est la seule école française de vélo du Loiret 

active... Merci aux 9 associations accueillant des jeunes licenciés. 
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Pour la Commission Jeunes, Guillaume RENAULT g.renault45@gmail.com 
 

Commission Sécurité / Santé (CSS)du Codep 45 

Bilan d'activités 2023 

En premier lieu, ainsi qu'il avait été envisagé, lors de l'AG du 22 Octobre 2022 à Pithiviers Le Vieil, la 

formation des nouveaux Délégués Sécurité Clubs (reliquat) du Codep 45 a eu lieu, le 11 mars 2023, à St 

Jean de Braye, après mise au point du programme par la Commission Sécurité / Santé (CSS), le 5 Mars 

dernier. 

Et, on peut noter, que cette formation, comme celle de 2022, s i est déroulée parfaitement, avec la 

satisfaction des participants. 

Enfin, une dernière réunion de la CSS a eu lieu, à Ormes, le 23 septembre dernier, avec pour cadre, la 

détermination des actions à mener en 2024. 

En second lieu, la Commission Sécurité / Santé (CSS), a concentré son action dans des zones du 

Département du Loiret, en demandant aux responsables concernés, l'installation de « Sas Cycliste » à tous 

les feux tricolores implantés dans les communes situées dans cette zone. 

Ainsi, il a été précisé à ces responsables, la nécessité de cette implantation, pour garantir la circulation, 

en toute Sécurité des cyclistes, qui transitent par les itinéraires précités, même s'il n'y a pas continuité 

avec une piste cyclable, suivant les dispositions de l'Arrêté du 23 Septembre 2015, relatif à la modification 

de la signalisation routière, en vue de favoriser les mobilités actives (Dispositions qui sont reprises dans la 

fiche CEREMA N O 12). 

Enfin, l'accent a été mis sur le fait que la création de ces « Sas Cycliste » constituait, indéniablement, une 

amélioration importante pour la Sécurité des cyclistes, ces derniers se trouvant placés devant les autres 

véhicules et, surtout, hors de l'angle mort, lors du passage du feu au vert. 

Guy Bruneau DSD 

Président de la Commission Sécurité/Santé (CSS) du Codep 45 
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COMMISSION SPORT POUR TOUS 

COMPTE RENDU D'ACTIVITE 2023 
Le responsable de la commission tourisme, René Martin vous en a déjà parlé dans son compte-

rendu, en 2023 un seul voyage itinérant pour nos féminines accompagnées de quelques hommes a 
eu lieu. 

Aucun hébergement n'étant disponible pour se rendre au Challenge du Centre de Souday (41), 
c'est donc vers Aubigny sur Nère que les cyclotes et cyclos se dirigeront. 

VI Féminin vers Aubigny sur Nère (18) du samedi 29 avril au lundi 1er mai 2023 : 

Contrairement à 2022, à la clôture des inscriptions le 26 février 31 personnes ont répondu 
présent. L'hébergement réservé au CRJS d'Aubigny pouvait être confirmé. 

Samedi 29 avril rendez-vous est donné au local de I'ASPTT rue de la Pomme de pin à 7h30. 
Jacky Chassier de I'ASPTT nous accueille, les véhicules pourront rester en sécurité tout le week-end. 
Nous remercions chaleureusement ce club. 

8h c'est le départ, 2 groupes se forment, il est convenu de faire un arrêt cassecroûte à Chaon 
devant le musée du braconnage, celui-ci étant fermé le matin nous y reviendrons une autre fois. Le 
parcours se déroule sans encombres jusqu'au pique-nique au "Pôle des Etoiles" à Nançay. Après un 
pique-nique à l'ombre, visite des expositions et séance très intéressante au planétarium. Quelques 
uns profitent du confort des fauteuils et de la faible lumière de la salle pour se laisser aller à une 
petite sieste. 16h15 il est temps de rejoindre Aubigny par des petites routes tranquilles cela malgré 
un vent peu favorable, tout le monde arrive à bon port vers18h après 100 km d'une randonnée 
solognote. 

Dimanche deux parcours sont proposés pour découvrir le Pays Fort, un de 75 km et un autre 
un peu plus sportif de 100 km passant par le point culminant du Loiret au lieu-dit les Etourneaux. 
Tous se retrouvent pour le pique-nique à La Borne, célèbre village de potiers où nous visiterons 2 
musées. Une journée de vélo vallonnée. 

Lundi matin 8 h il faut se résoudre à rentrer, le soleil est toujours là, mais des averses 
orageuses sont possibles. Les petites routes du val de Loire sont bien agréables et plates, vers midi 
tous se retrouvent au restaurant à Sully sur Loire après la visite de l'Arcatène, musée du vélo Helyett, 
fabricant aujourd'hui disparu, installé auparavant à Sully. Un retour sans problème vers La Pomme 
de Pin malgré quelques averses. 

Un grand merci à tous les participants ce fût un plaisir de vous proposer ce petit voyage de 
cyclotourisme en espérant que pour vous cela fût de même. 

Satisfaction que des féminines du Montargois aient participé, nous n'avons pas trop l'occasion 
de randonner avec elles au cours de l'année. A noter que deux féminines de Montargis ont rejoint la 
FFCT afin de participer à ce VI. 

Propositions pour 2024 : 
Mi septembre un sondage a été envoyé à tous les clubs et féminines du Loiret afin que nous 

ayons une visibilité sur la participation éventuelle à deux évènements l'an prochain  
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  "Ensemble à Paris" le 2 juin 

 Un voyage itinérant sur 3 jours afin de participer au Challenge du Centre le22 septembre à La 
Membrolle sur Choisille. 

A ce jour j'ai reçu moins de 10 réponses à ce sondage et aucune réponse positive pour la proposition 
concernant "Ensemble à Paris", les seules réponses positives concernaient le VI vers La Membrolle. 
Merci de répondre rapidement à ce sondage, nous devons faire des pré-réservations bien en amont. 

Nous en reparlerons lors de l'AG du codep. 

Didier BOISSEAU 

 

 

COMMISSION TOURISME 

Et oui cette commission est toujours non pas en mode hibernage ou hivernage (c'est comme on 
veut), mais en mode vitesse très lente, et pourquoi me diront certains ? 

Mesdames et Messieurs Président(es) de club, peutêtre ne sollicitez vous pas assez vos adhérents 
pour vous donnez un peu d'aide dans vos missions et de votre club et bien sûr du CODEP ; d'ailleurs 
d'autres commissions attendent également de nouveaux bénévoles ! 

Pédaler c'est bien sûr excellent pour la santé mais aider un tant soit peu aux organisations c'est 
encore mieux, il suffit de donner juste un tout petit peu de son temps personnel. 

Les évènements de l'année 2023, peu nombreux bien sûr se résument donc : 
Les 29, 30 avril et 1er mai : voyage itinérant Orléans Aubigny/Nère-OrIéans organisé par Didier 

Boisseau, merci à lui pour son engagement et ce sympathique voyage où le CODEP souhaiterait voir 
d'avantage de clubs y participer. 

Le 08 juillet : 4ème étape «Sur les pas de Jeanne d'ARC» reliant St Benoist/Loire à Lion en Sullias 
pour accompagner les marcheurs de I'Association Diocésaine pour la Pastorale du tourisme avec repas 
pique-nique à Sully/Loire. 14 participants, merci aux clubs (peu nombreux et toujours les mêmes présents) 
sur les deux parcours avec un départ très arrosé par un orage de plus d'I heure. Bien sûr très déçu par la 
fréquentation. Pour rappel, le dimanche 07 juillet 2024 c'est la 5è et dernière étape Lion en Sullias-Gien, 
alors cyclotes et cyclos du 45 faites un effort et participez ! 

Randonnée Permanente "La Route de la Rose». 

Dossier commencé au printemps 2021 et 1 er échange avec la FFCT au 25 juin 2021 quelques défaillances 
et difficultés de communication de la FD ont retardé l'avancement de ce projet. 

La finalisation et le label de cette RP ont eu lieu fin novembre 2022. A ce jour une seule réalisation 
complète, et pas des moindre notre Président CODEP-COREG, Benoît GROJEAN, bravo à lui ! 

Un avant-projet d'une nouvelle RP «La route des Illustres» a été évoqué. A voir pour Pannée à venir. 

René MARTIN 
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Rapport 2023 de la commission VTT-GraveI 

Pour ce qui concerne l'activité 2023 de cette commission, elle c'est principalement traduite par 
une participation active à la commission circuit du COSFIC  

Dans le cadre de la semaine fédérale 2025, la préparation des circuits VTT et Gravel va 
demander un investissement important qui nécessitera une participation active des clubs 
locaux. 

Le développement de la pratique du VTT et du Gravel dans notre département ne 

pourra progresser sans un engagement des clubs qui ont une section VTT. Souhaitons 

que la semaine fédérale sera de nature à créer une dynamique départementale. 

Pour cette saison 2022/2023 les clubs du CODEP ont enregistrés la participation de 807 
vététistes sur 8 organisations. Tous les résultats n'ont peut être pas été communiques, 
néanmoins ce chiffre reste faible au regard des fréquentations d'avant la crise sanitaire 
d'autant qu'une grande partie des vététistes qui s'inscrivent dans nos randonnées ne sont pas 
licenciés. 

Tenant compte de cette réalités, le débat sur la tarification des non licenciés, à nos randonnées 
VTT reste ouvert au regard de l'investissement temps à préparer un circuit VTT dans le cadre 
de nos randonnées. 

Le développement de la pratique du Gravel est à prendre en compte dans nos projet 
néanmoins, associer le VTT et le Gravel au sein d'une même commission est discutable, certains 
vététistes récusent ce rapprochement et pensent que la pratique du Gravel est plus poche du 
vélo de route. 

Les projets en cours sont toujours d'actualité et leur avancement est principalement retardé 
par les lourdeurs administratives, base VTT de Briare, base Gravel du Parc de Loire, Base VTT 
de Combreux, route Européenne d'Artagnan. 

Je terminerai par une citation de Sherry Anderson, psychologue américaine 

« Si le bénévolat n'est pas payé, ce n'est pas parce qu'il ne vaut rien, mais parce qu'il 

n'a pas de prix » 
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Rapport des Contrôles des Circuits et des Itinéraires « A VÉLO DANS LE 

LOIRET » 
En 2023 ce sont 13 clubs qui ont assumé les contrôles pendant les mois de février et mars, 

selon la Convention que le CoDép a signé avec le Conseil Départemental du Loiret. 
Le CRPC Saint-Hilaire-Saint-Mesmin a contrôlé 1 boucle de Sologne gérée par la Communauté 
de Communes des Terres-du-Val-de-Loire, 1 boucle de Forêt d'Orléans et 1 section de la Loire 
à Vélo depuis Mareau aux Prés à Tavers. 
L'Étape Solognote Orléans a contrôlé 1 boucle de Sologne et l'itinéraire VTT de Charbonnières 
à Chamerolles via Chanteau.. 
Le CCC Châtillon-sur-Loire a contrôlé les 4 boucles du Berry. 
L'US Poillv-lez-Gien a contrôlé 1 boucle Puisaye et 1 section de la Loire à Vélo de Saint-Firmin-
surLoire à Sully-sur-Loire. 
L'US Briare a contrôlé 1 boucle de Puisaye et une section de la Loire à Vélo de Beaulieu-sur-
Loire à Briare. 
L'ANC Neuville-aux-Bois a contrôlé les 2 parcours VTT de l'Étang de la Vallée. 
Orléans CT a contrôlé 1 boucle de Sologne. 
Le CJFC Fleury-les-Aubrais a contrôlé 1 boucle de Sologne et 1 section de la Loire à Vélo de 
SaintDenis-en-Val à Saint-Hilaire-Saint-Mesmin gérée par Orléans-Métropole. 
Le CC Boigny-sur-Bionne a contrôlé 1 boucle de Forêt d'Orléans. 

L'AC Ormes a contrôlé 1 boucle de Forêt d'Orléans. 

L'UNC Nogent-sur-Vernisson a contrôlé 1 boucle de Puisaye. 
L'AL La Source Orléans a contrôlé 1 section de la Loire à Vélo de Sigloy à Sandillon. 
Le VCC Lorris a contrôlé 1 section de la Loire à Vélo de Saint-Père-sur-Loire à Châteauneuf-sur-
Loire 

CIRCUITS EN BOUCLES 

Les contrôleurs des boucles ont constatés 24 anomalies de signalisation (mâts et panneaux 
absents ou panneaux seulement absents ou dégradés ou fixations défectueuses ou autres) 
Certaines depuis 
2020. 
De nombreux panneaux très sales. 
Quelques tronçons avec la chaussée dégradée et des trous, surtout les parties sans 
revêtement. Carrefour à feux tricolores avec système de détection pour les voitures mais pas 
pour les vélos à Mareau-aux-Prés, signalé depuis 2019. 
Rives dangereuses fortement dénivelées en Sologne. 
Proposition de modification d'itinéraire pour améliorer la sécurité à Cléry-Saint-André depuis 
2021 

CIRCUITS VTT, VTC et Gravel. 
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Disparition de balises chaque année depuis 2020 sur l'itinéraire de l'Étang de la Vallée au 
Belvédère. Situation déplorable de ces actes de vandalisme incompréhensibles. 
Reprise presque en totalité du fléchage de la liaison Charbonnières - Chamerolles via 
Chanteau pour l'utilisation de cet itinéraire au cours de la Semaine Fédérale en 2025 

LOIRE A VELO. 

Sur cet itinéraire en plusieurs sections les différents contrôleurs ont constatés 26 
anomalies sur la signalisation (mâts ou panneaux absents ou dégradés ou fixations 
défectueuses ou autres) sans compter les nombreux panneaux bosselés ou tordus dont on 
se demande quel plaisir imbécile les auteurs peuvent éprouver par ces actes de 
déformations volontaires. 
Sur l'antenne de la gare SNCF à Beaugency signalisation anarchique : Panneau qui dirige vers 
un sens interdit (même aux vélos). Un autre qui envoie sur rien. Un autre caché par un grand 
panneau indiquant « vous sortez d'une zone de rencontre ». Enfin un autre à l'envers pour 
rejoindre la gare (sens interdit autorisé aux vélos, pas indiqué). .. ! (déjà signalé en 2021 et 
2022) 
Sur l'antenne de Meung-sur-Loire suppression temporaire de signalisation en raison de 
travaux et l'accès de la gare modifié avec danger pour les vélos par défaut de visibilité 
Sur l'antenne de la gare SNCF à Orléans la situation est difficile par manque de nombreux 
panneaux. 

On se perd dans Gien à cause d'une absence totale de signalisation. 
Entre Châteauneuf-sur-Loire et Jargeau ainsi qu'à Châtillon-sur-Loire : tronçons de pavés 
dangereux nécessitant de mettre pied à terre, mais avec une absence d'informations 
À la sortie du pont côté Saint-Père-sur-l-oire, descente dangereuse dans un virage, il faudrait 
installer une rambarde de sécurité, signalé depuis 2021 
Passerelle sur une rivière à Saint-Gondon avec un dénivelé de 15 cm dans un passage étroit 
peut s'avérer dangereux, signalé en 2022. 
Remarque générale : les tronçons sans revêtement sont à proscrire. 

La section de la Loire à Vélo qui traverse la Métropole d'Orléans ne comporte pas encore de 
dossier contrôleur, ce qui est gênant pour les observations d'anomalies. Mais pour l'avenir il 
faut noter l'initiative remarquable réalisée par les cyclos du Cercle Jules Ferry, en prenant 110 
clichés le long de cet itinéraire ainsi que l'antenne vers la gare SNCF d'Orléans. Toutes ces 
photos ont été transmises au Service mobilité d'Orléans-Métropole, gestionnaire de cet 
itinéraire. 
Ainsi nous espérons que ce travail aidera les techniciens de la Métropole dans leur mission à 
rendre plus attractive, la Loire à Vélo dans l'Agglomération, notamment avant la Semaine 
Fédérale de 2025  

Voici la liste des observations principales avec certaines propositions de l'énorme travail 
bénévole de contrôle et d'observations par les clubs du département du Loiret engagés dans 
cette mission d'intérêt général. 
Aussi c'est la démonstration que ces actions réalisées à vélo, sont utiles pour l'amélioration 
des aménagements cyclables dans notre département et des collectivités qui nous font 
confiance. 

Hélas nous venons d'être informés que le Conseil départemental nous retire les contrôles de 
la Loire à à Vélo pour les basculer vers des entreprises privées. 
Cette décision est un affront envers tout le travail bénévole effectué à vélo, depuis la 
création de la Loire à Vélo, par des cyclotouristes.qui aiment cet itinéraire et qui désirent 
avant tout le promouvoir auprès des nombreux usagers, parce qu'ils connaissent leurs 
besoins réels en les partageant. Si des entreprises privées interviennent pour effectuer les 
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travaux d'entretien et de réparation c'est normal, mais c'est important de savoir si un 
contrôle préalable à vélo est réalisé ? 
Or devant le travail bénévole considérable effectué par des cyclotouristes motivés avec un 
seul but, rendre la Loire à Vélo encore plus agréable, leurs contrôles devraient se poursuivre 
en parallèle. Et il me semble que c'est une chance pour le Conseil départemental de 
bénéficier bénévolement de l'expérience des licenciés FFCT, afin de garantir la qualité de la 
LOIRE à VÉLO. 

René Daudin 
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Semaine Fédérale Internationale de 

Cyclotourisme 2025 à Orléans 
 

J + 1059 depuis le lancement du projet 

 

J – 651 avant le début de la SFIC 2025 

 

Les demandes de renseignements 

commencent à arriver… 

 

Commission Accueil 
 

Les objectifs : 

 

Confectionner les pochettes remises à l’arrivée. 

 

Organiser l’accueil des participants : balisage 

vers lieux d’accueil, remise des dossiers, 

renseignements à la Permanence. 

 

Cérémonies d’Ouverture et de Clôture. 

 

Travail en liaison avec la commission 

inscriptions. 

 

 

L’Accueil à la Semaine Fédérale 2025 sera 

installé pour la remise des dossiers en 2 

points distincts pendant 3 jours : 

 

Stade Marcel Garcin pour les résidents 

Camping 

 

Salle Fernand Pellicer à La Source pour 

tous les autres 

 

Un stand Accueil se situera aussi à la 
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Permanence au CO’Met pendant la SFIC. 

 

 

Des devis ont été établis pour l’achat et la 

location de matériel pour l’implantation au 

stade du point d’Accueil. 

 

En collaboration avec la Communication, 

un Projet d’Initiative Citoyenne P.I.C a été 

crée pendant l’année 2022-23, avec les 

élèves ingénieurs de l’université Polytech 

et leur professeur pour la réalisation d’un 

programme de jalonnement et signalisation, 

pour les arrivants au Village Fédéral. 

 

 

Organisation du REX de la SF 2023, à 

Orléans du 3 au 5 novembre. 

 

Recherche pour le site de la réunion, 

l’hébergement et la restauration. 

 

Nous recevrons 3 Comités d’Organisation, 

COSFIC 2023 Pont à Mousson, COSFIC 

2024 Roanne, COSFIC 2026 Château 

Gontier-sur-Mayenne ainsi que la 

Présidente et des cadres de la FFCT. 

 

 

Le groupe Accueil se compose à ce jour de 

15 personnes. Nous nous sommes réunis 1 

fois, et avons fait par courriel 5 points de 

situation. 

 

Pour couvrir les futurs besoins de nos 3 

principales actions nous aurons besoin de 

80 bénévoles. 
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Toute aide nous sera donc la bienvenue et 

accueillie avec plaisir et convivialité. 

 

paulo.costa.cosfic2025@gmail.com 

 

Commission Animations et 

Autres Activités 
 

• Partie « Animations » : 

 

- Au Village Fédéral (Permanence) 

 

- Au Camping Fédéral 

 

- Sur les Points d’Accueil des Circuits (18 pressentis) 

 

Quelques Pistes : Groupes musicaux (Monti’Sax, Olivet Jazz Band), Sabreurs 

Star Wars, élèves cirque Gruss, etc…. 

 

En relation avec les lieux concernés (groupes régionaux, chanteurs, chanteuses, 

etc… Lors des visites auprès des collectivités locales pour les Points d’Accueil, il 

sera possible de se renseigner sur l’existant (Comités des Fêtes…) 

 

• Partie « Excursions » : 

 

- Des contacts seront pris avec des prestataires (voyagistes, 

autocaristes) pour étudier la faisabilité d’excursions pouvant être 

proposées (sur la journée ou ½ journée) 

 

Quelques Pistes : Châteaux (Cheverny, Chambord…),Briare, Sancerre, 

Pithiviers, Son et Lumière Cathédrale d’Orléans, etc…. Ces excursions 

seront organisées un jour différent des circuits route concernés 

 

- Le nombre de places sera forcément limité selon les 

disponibilités des prestataires 

 

• Partie « Cyclo-Découvertes » : 
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- Il sera fait appel à de nouveaux bénévoles, et notamment 

des spécialistes de ce type d’activités dans les Clubs pour la 

recherche des circuits et l’encadrement nécessaire 

 

Quelques Pistes : Visite de Brasserie Orléanaise, Vinaigrerie, 

Caves et Vignobles, Moulins d’Olivet, Pointe de Courpin, etc… 

 

- Il sera proposé chaque jour de la Semaine Fédérale 1 

cyclo-découverte en plusieurs groupes si nécessaire et si nous 

disposons d’un nombre suffisant d’encadrants 

 

• Partie « Randonnées Pédestres » 

 

- Il sera demandé aux Clubs locaux de Randonnée Pédestre 

une large collaboration pour organiser et animer cette activité 

qui sera proposée chaque jour de la Semaine Fédérale 

 

 

Commission Bénévoles 
 

 

101 bénévoles se sont faits connaître à ce 

jour, 

 

mais tous ne sont pas encore acteurs dans 

les groupes 
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Commission Camping 
 

Rechercher et établir les conventions de mise à 

disposition des terrains avec les propriétaires, 

 

Viabilisation des terrains (réseaux, ...) 

 

Balisage des emplacements et allées de circulation 

 

Gérer le transport et le stockage des sanitaires 

 

Installation, entretien (dont nettoyage) et 

démontage des sanitaires. 

 

Accueil des participants (en lien avec 

commissions inscription et accueil) 

 

Animation commerciale sur le site (boulanger, 

camion repas, ...) 

 

Gestion des déchets 

 

Remise en état des terrains : suppression 

réseaux, balisages, ... 

 

A ce jour : 
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21 bénévoles dont 4 non-licenciés 

 

5 réunions 

 

Emplacement du Camping défini 

 

Convention de mise à disposition terrain 

signée. 

 

Projet de viabilisation défini 

 

Recherche de bénévoles. 

 

 

Commission Circuits 
 

Objectifs : Voir dans la « Répartition des Commissions » les 

objectifs de chacune. 

 

Avancée des travaux de la Commission : 

 

10 réunions « officielles » de cette commission à ce jour. 

 

04 février 2022, 1ère réunion dans les locaux de l’ASPTT Orléans. 

12 membres étaient présents et 3 absents excusés. 

 

22 avril 2023, 9ème réunion destinée principalement à marquer la fin 

de la 1ère phase de travaux. 12 membres présents et 7 excusés. 

 

Visualisation des différents circuits « Route » avec examen des 

Points d’Accueil pressentis pour remarques et validation. 

 

03 octobre 2023, à la Maison des Sports, 10ème réunion 

sur la journée entière destinée à établir des documents de 

synthèse en collaboration avec les Commissions 

Communication, Sécurité et Logistique. Cette réunion 

ouvre par ailleurs une 2ème phase de travaux. 
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Finalisation par la Commission de la totalité des 

circuits « Route » : 

 

- 6 le dimanche, « Petite Beauce et Dunois » 

 

- 4 le lundi, « Sologne 

Ouest/Chambord/Cheverny » 

 

- 5 le mardi, « Sologne Est et Sancerrois » 

 

- 5 le mercredi, « Val de Loire/Berry/Puisaye » 

 

- 2 le jeudi, « Pique-nique à la Ferté Saint Aubin » 

- 4 le vendredi, « Entre Gâtinais et Forêt 

d’Orléans » 

 

- 4 le samedi, « Forêt d’Orléans et Pithiverais » 

 

Soit un total de 30 circuits « Route » avec 18 

PA. 

 

Travaux à venir dans un futur proche 

 

Validation des Points d’Accueil (PA) par les différentes 

Commissions concernées puis par le Comité de Pilotage du 

COSFIC. 

 

Présenter le projet de Semaine Fédérale aux Collectivités 

Territoriales et autres propriétaires concernés par 

l’implantation des PA afin de recueillir leur accord. 

 

Travailler sur les circuits VTT et Gravel 

 

Remarque : Ce travail a déjà débuté hors des réunions 

« officielles ». 

 

4) Le Responsable Sécurité demande que soit désigné un 
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Correspondant Sécurité par Pétale. 

 

Autres travaux à venir 

 

Travail en lien avec la Commission Sécurité afin d’avoir 

une description très précise de chaque circuit permettant : 

 

- de définir les emplacements précis du balisage et de 

connaître les besoins en termes de fléchage, 

 

- d’identifier les points sensibles et de connaître les 

besoins en termes de panneautage, 

 

- de préparer et d’organiser en lien avec la 

Commission Bénévoles le fléchage des circuits pendant la 

Semaine Fédérale. 

 

Remarque : Ce travail s’effectuera presque 

essentiellement sur le terrain et nécessitera une très bonne 

organisation et beaucoup de minutie. 

 

Commentaires 

 

Nous devons dès à présent être bien organisés. 

 

Tous nos clubs sont sollicités pour y travailler. Beaucoup 

de tâches sont à effectuer sur le terrain, donc en lien direct 

avec notre passion qu’est le vélo. 

 

Il semble que chaque club peut œuvrer dans une zone 

géographique qu’il connaît bien. 

 

Il ne sera pas nécessaire que chacun participe à toutes les 

réunions. 

 

Nous aurons besoin de beaucoup de monde : ça c’est sûr ! 

 

Quoi de plus motivant que de participer à cette belle 



                                                                                                                    

 
45 

expérience qui sera, avec l’aide de tous, une belle 

réussite ! 

 

 

 

 

Commission Communication 
 

Travaux en cours de la Commission : 

 

• Contacts avec Collectivités Locales/Associations pour 

Présentation SF et Recherche Bénévoles 

 

- Se fera également lors des Rendez-vous avec les Mairies 

dans le cadre de l’organisation des Points d’Accueil 

 

• Vidéo promotionnelle de la SF 

 

- Prises de vues et interviews réalisées – En cours de 

montage (1ère présentation prévue le 4 Novembre 2023 – REX) 

 

• Affiche Officielle de la SF 

 

- Début des travaux de conception en Novembre 2023 

 

• Site Web de la SF 

 

- Début des travaux de conception début Novembre 2023 

pour une mise en ligne prévue début 2024 

 

• PIC 2024 (Projet d’Initiative Citoyenne) 

 

- Avec le concours d’élèves Ingénieurs de Polytech (1ère 

année Cycle Ingénieurs Université d’Orléans) dans le cadre de 

leur formation. Le thème proposé : gestion des Réseaux Sociaux 

de la SFIC 2025 (mise en ligne courant 1er trimestre 2024) 
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• 1ère Brochure de la Semaine Fédérale 

 

- Destinée à être distribuée principalement lors de la SF 

de ROANNE en 2024 (Stand SF ORLEANS) 

 

- Format A5 (14,8x21) – Les travaux de conception 

commenceront dès fixation définitive des Circuits et Points 

d’Accueil (1er trimestre 2024) 

 

• Tenue des Bénévoles 

 

- Choix fait (logos et couleurs) 

 

- Confection en cours pour les membres du COPIL 

(amenés à se déplacer et à participer à des réunions, 

rendez-vous… Polo (printemps/ été) et Sweat (automne/hiver) 

 

- Tee-shirts pour tous les bénévoles (adaptés à la taille 

des intéressés(és) – Ces vêtements seront confectionnés courant 

du 1er trimestre 2025 

 

 

 

Commission Handicap 
 

Proposer des animations spécifiques à destination de 

personnes présentant un handicap : tandem, Vélo 

Fauteuil… 

 

En relation avec les commissions concernées, prendre 

en compte l’accessibilité au logement et aux sites de 

la manifestation. 

 

Cette commission ne « fonctionne » pas pour l’instant. 

 

Bienvenue aux volontaires pour apporter des idées et bien sûr 

participer à la mise en musique lors de la Semaine Fédérale ! 
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Je souhaite que l’on puisse faire une première réunion début 2024. 

 

philippe.lanher.cosfic2025@gmail.com 

 

 

 

Commission Hébergement 
 

Concerne que les logements chez l’habitant et 

dortoirs. 

 

Recherche, inventaire des ressources 

 

Visite des logements 

 

Réservation des logements auprès des 

propriétaires ou exploitants 

 

Affectation en amont aux participants 

concernés. 

 

 

A ce jour : 

 

3 bénévoles (non licenciées) 

 

Aucune réunion 

 

Recherche des bénévoles et surtout un 

Président de Commission 

 

 

 

Commission Inscriptions 
 

Ne débutera ses travaux qu’au S2/2024 
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Commission Jeunes 

Recherche un pilote ! 

 

 

 

 

Commission Logistique et Intendance 
 

 

 Octobre 2023 présentation  aux membres du CODEP des travaux réalisés depuis la 

création du COPIL. 

 A ce jour la commission logistique fonctionne avec une seule personne. 

 3 personnes vont me rejoindre début 2024. 

 Pour rappel, pendant cet événement nous devrons fonctionner avec un minimum 

de 60 à 80 personnes par jour.  

 Nous recherchons un maximum de bénévoles cyclos ou extérieurs ( clubs de marche 

)  

 Cette commission se mettra en place lorsque les points d’accueil auront été validés 

par la commission circuits, au plus tard premier trimestre 2024. 

 Néanmoins un travail  de recherche concernant les différents fournisseurs a été mis 

en place depuis le début de cette année. 

 Cela concerne :  

 A ) le fournisseur de boisson 

 bières, eau, jus de fruits, coca cola.  

 B ) le loueur de véhicule froids, et non réfrigérés pour les marchandises autres. 

 C ) le loueur de planchas, friteuses, stands, tentes et chapiteaux, tables et chaises 

ainsi que bancs. 

 Cela dans l’attente de rencontrer les maires des communes concernées, ainsi que 

des responsables de différentes associations qui nous l’espérons nous apporteront 

un support important pour la réception de plusieurs milliers de cyclotouristes par 

jour et cela pendant une semaine. 

 Voici pourquoi nous avons pas le droit de nous  tromper. 
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Commission Partenariat 
 

Un partenaire majeur déjà identifié : Crédit Mutuel 

 

Flyer Partenariat en cours de finalisation de rédaction 

 

Objectif = 150.000€ d’aides financières ou en nature 

 

Recherche désespérément des bénévoles ! 

 

 

Commission 

Permanence & Restauration 
 

Permanence & Restauration seront implantées 

dans les halls du Parc des Expositions du 

CO’Met. 

 

Devis établi par Orléans Events: en cours 

d’optimisation en prenant en compte les infos 

issues de la SF 2023 à Pont à Mousson. 

 

Recherche de traiteurs aptes à satisfaire les 

besoins en restauration en cours. 

 

 

80 à 100 exposants sont attendus. 

 

Dossier « Exposants » est en cours de 

validation. 

 

Si vous connaissez des entreprises intéressées, 

les orienter sur: 
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pascal.ricois.cosfic2025@gmail.com 

 

 

 

Financement: 

 

« locatif » CO’Met pris en charge par la 

Métropole ou compensée financièrement, 

 

Subvention de 100k€ prévue par la Ville 

d’Orléans pour couvrir partiellement les 

prestations CO’Met (aménagement stands, 

sécurité incendie, gardiennage, …) 

 

 

Les bénévoles de la Commission: 

 

A ce jour, 15 bénévoles qui se sont réunis 1 fois 

en 2023. 

 

Besoin estimé à env. 80 bénévoles durant la 

semaine fédérale, 

 

Bienvenue aux volontaires ! 

 

(contact: pascal.ricois.cosfic2025@gmail.com) 

 

 

 

 

 

 

 

Sécurité et Environnement 
 

Etablir pour et avec chaque commission un projet en 

mailto:pascal.ricois.cosfic2025@gmail.com
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termes d’hygiène, sécurité et environnement. 

Etre un facilitateur et non une entrave ! 

 

2023 : Participation aux groupes de travail circuits et 

accueil 

 

2024 : Etendre aux autres commissions 

 

 

Préparer le dossier général à transmettre aux 

Préfectures prenant en compte toutes les activités et 

décrivant les actions prises pour garantir la sécurité 

des biens et des personnes pendant toute la 

manifestation, de l’accueil à la cérémonie de clôture 

en passant par le camping, les circuits, la 

permanence,… 

 

 

Avec groupes circuits, logistique et communication : 

rencontre des collectivités locales concernées pour 

présenter le projet et valider la faisabilité des points 

d’accueil. 

 

En parallèle, construction de « fiches circuits » qui entreront 

dans le dossier, mais aussi permettront de préparer le 

fléchage et de dimensionner les bénévoles sur les circuits 

(assistants de parcours) 

 

Fin 2023 et 1er trimestre 2024 

 

Plans à élaborer avec chaque commission : 

 

1er semestre 2024 

 

 

Être l’interlocuteur des administrations et 

collectivités concernées (préfecture, pompiers, 

services techniques, …) 
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Pour information, les circuits traversent 4 départements 

de la région Centre-Val de Loire 

 

Rencontre avec Police Municipale et Sce des Sports 

d’Orléans : présentation du contexte, récupération 

des contacts 

 

Mai 2023 

 

 

Rencontre avec police, gendarmerie sur les périmètres 

concernés 

 

2ème trimestre 2024 

 

Première présentation du dossier aux Sces de la 

Préfecture du Loiret 

 

Fin 2ème trimestre 2024 

 

Bienvenue aux volontaires ! 

 

philippe.lanher.cosfic2025@gmail.com 

 


